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44. GV vom 13. Mai 2013 in der Mehrzweckhalle in Oberems 

 

1. Begrüssung 
 
Um 19.33 Uhr eröffnet der Präsident Heinz Oggier die diesjährige GV. Er begrüsst die Anwesenden 
und bedankt sich beim Tourismusverein Oberems für den netten Empfang. Speziell willkommen 
heisst er: Alt-Präsident von TurtmanntalTourismus Helmut Hischier und den Gemeindepräsidenten 
von Ergisch Gerhard Eggs. Folgende Personen haben sich entschuldigt: (s. separate Liste) 
Die Traktandenliste wird verlesen. Es werden keine Wortmeldungen verlangt. 
 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden Helene Hischier-Bregy und Helene Hischier-Fercher einstimmig gewählt. 
 
 

3. Protokoll der letzten GV 
 
Martina Eggs verliest das Protokoll der 43. GV 2012 in Turtmann. Dieses wird einstimmig 
angenommen. 
 
 

4. Kassabericht 
 
Kassier Marcel Bregy erläutert die ordentliche Jahresrechnung 2012. Den Einnahmen von Fr. 
33‘761.25 stehen die Ausgaben von Fr. 27‘532.05 gegenüber, was zu einem Einnahmeüberschuss von 
Fr. 6‘229.20 führt. 
Heinz Oggier zeigt sich mit den Zahlen sehr zufrieden. Er erläutert, dass die Kosten der Werbung in 
der Ganzjahresbroschüre Leukerbad mit rund 35‘000 Exemplaren, 2/3 vom jeweiligen 
Tourismusverein übernommen werden und 1/3  von TurtmanntalTourismus. Dieses Jahr hatte 
Ergisch den Auftritt wahrgenommen. 
 
 

5. Bericht der Revisoren 
 
Marcel Bregy verliest den Revisorenbericht der Jahresrechnung 2012. Um den Vorstand zu entlasten 
und infolge Abwesenheit der beiden Revisoren Arnold Jäger und Carlo Schnydrig schlägt er der 
Versammlung vor, allen für ihre Arbeit „dechargé“ zu erteilen. Die Versammlung stimmt diesem 
Antrag einstimmig  
 
 



6. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Im letzten Jahr wurden 3 Vorstandssitzungen abgehalten. Der Präsident Heinz Oggier erläutert die 
Themen: 
 

 Unsere Internetseite wird laufend aktualisiert. Er appelliert an die Tourismuspartner der 
einzelnen Orte,  die Anlässe und Einträge dem InfoCenter selbstständig zu melden. 

 Das Weinatelier Diroso hat als Untermieter gekündigt. Neu  konnte ein Mietvertrag mit Alois 
Jenelten, „Wisi Wasser“ ausgehandelt und unterschrieben werden. 

 Das Booklet muss für die Nachbestellung neu überarbeitet werden. Die Anpassungen laufen 
und man hofft, dass der Druck bis Herbst 2013 spätestens jedoch Frühling 2014 in Auftrag 
gegeben werden kann. 

 Durch die Fusion Turtmann – Unterems und die Reorganisation im Verein Turtmann-
Unterems Tourismus wird neu das InfoCenter auch integriert. Die Mitarbeiterinnen sind 
gebeten bei Fragen während den Öffnungszeiten ebenfalls Auskunft zu erteilen. 

 Für die Abrechnung der Kur- und Beherbergungstaxen wurde das Formular der Gemeinde 
Ergisch als Einheitsformular übernommen und entsprechend angepasst. 

 Sämtliche Reklamationen betreffend die Wanderwege, die bei uns wähend dem Jahr 
eingegangen sind, wurden  sofort behandelt. Heinz Oggier dankt für die Rückmeldungen und 
erläutert, dass diese Inputs als positive Kritik gewertet werden sollen. 

 An der Topo-Karte 90:95 cm mit dem Logo von Turtmanntaltourismus und einzelnen 
Werbungen sind alle Gemeinden interessiert. Eine entsprechende Offerte wird eingeholt. 

 
Agnes Zeiter vom InfoCenter gibt Auskunft über die Statistikzahlen. Folgende Rubriken werden 
geführt: 

- Internetauftritte 
- Übernachtungszahlen in den einzelnen Gemeinden 
- sowie die Anfragen über Telefone, E-Mails oder Besuche im InfoCenter 

 
Heinz Oggier erwähnt die Wichtigkeit der Auswertung der Statistikzahlen und dankt Agnes Zeiter für 
die Erläuterungen. Die Zahlen wurden zusammen mit der Jahresrechnung den einzelnen Gemeinden 
zugestellt. 
 
Für nähere Auskünfte betreffend die Beförderung der Touristen mit öffentlichen Verkehrsmitteln  
erteilt der Präsident das Wort an Marcel Borter und Kurt Amacker. 
 
Borter Marcel : er bedankt sich beim InfoCenter für die geleistete Arbeit. Die LTUO hat ständig 
höhere Zahlen zu verzeichnen. Die höchste Zunahme sei nach dem Ausbau der NEAT  um  40 % 
gewesen. Er erwähnt, dass die Gemeinde Oberems die Konzession für den Busbetrieb nach Gruben 
besitzt.  Im Vergleich vom Jahr 1963 zum Jahr 2010 wurden 400x mehr Leute ins Turtmanntal 
transportiert. 
Amacker Kurt: Die Luftseilbahn Raron-Eischoll hat ebenfalls eine Zunahme zu verzeichnen. Er 
erwähnt 3 Hauptgründe:  

- Der Lichtblumenpfad wird im Frühjahr von vielen Touristen besucht, die vermehrt mit 
öffentlichen Verkehrsmitteln anreisen 

- Im Sommer kommen mehr Velofahrer und 
- durch das Auflegen der Prospekte im Camping Santa Maria in Raron wird die Zunahme an der 

LRE ebenfalls gefördert. 
Heinz Oggier bestätigt auch eine Zunahme der Transportzahlen von Ruffiner Reisen  im Busbetrieb 
„RegionAlps“ zwischen Leuk und Visp. 
 
 



Unterhaltsarbeiten 
Der Präsident erwähnt, dass das Hauptpotenzial nach wie vor unsere Wanderwege sei. Er zeigt der 
Versammlung die Brücke in Tuminen, die von der Gemeinde Ergisch erneuert wurde und dankt dem 
Gemeindepräsidenten Gerhard Eggs für den Einsatz und die Instandstellung der Brücke. 
Auch der Weg, der von Blüomatt ins Säntum von den PSI-Studenten realisiert wurde, stösst auf guten 
Anklang. Die Kosten übernahm die Alpgenossenschaft Turtmanntal. Er dankt all den Helfern, die es 
ermöglicht haben, verschiedene Wege wieder in Topzustand zu bringen und erwähnt, dass der 
Zivilschutz auch in Turtmann Schäden erneuert hat. 
Gerhard Eggs erklärt, dass die Gemeinde Ergisch für die Reparatur der Brücken über den 
„Chummugrabu“ und im Talweg über die „Turtmänna“ ca. Fr. 25‘000.-- investiert hat. Im 
Zusammenhang mit den öffentlichen Verkehrsmitteln möchte er erwähnen, dass der Augstbordbus 
von Bürchen nach Gruben nicht vergessen werden darf. Es sei wichtig, dass den Touristen der 
Augstbordregion der Transport ins Turtmanntal auch weiterhin gewährleistet bleibt. 
 
 

7. Informationen InfoCenter 
 
Rita Oggier vom InfoCenter dankt für das Vertrauen und die Danksagungen. Sie erwähnt die 
vermehrte Anfrage zum Lichtblumen- und Adonispfad. Ferner erläutert sie, dass die Tourismusregion 
„Um Visp“ nun das Gästekarten-Booklet lanciert hat. Der Tourist hat so die Möglichkeit von den auf 
der Gästekarte aufgeführten Prozenten zu profitieren. 
 
 

8. Wahlen 
 
Mathias Jäger übernimmt das Präsidium von Turtmann-Unterems Tourismus. Er wird auch 
einstimmig in den Verein Turtmanntaltourismus gewählt. Norbert Tscherrig tritt zurück, übernimmt 
aber die Vertretung von Mathias Jäger. Kurt Amacker vertritt Josef-Heinrich Amacker im 
Turtmanntaltourismus. Josef-Heinrich Amacker bleibt weiterhin Präsident von Eischoll Tourismus. 
 
 

9. Vorstellungen Jahresprogramm 
 
Der Präsident erwähnt, dass das Jahresprogramm laufend im Internet unter www.turtmanntal.ch 
aufgeschaltet sei. Er erteilt den einzelnen Vertretern der Gemeinden das Wort,  ihr Programm 
vorzustellen: 
 
Agarn – Guido Lötscher 
Vernissage,  1. August: Märetschifäscht, Chabustag im Dezemer 
 
Eischoll – Kurt Amacker 
Ende Mai Bezirksmusikfest, 30. Juni: Habere Fäscht, 6.  Juli: Bsetztag im Tschorr, 1. August: 
Kulinarische Wanderung sowie Dorfführugnen 3 – 4 x im Jahr 
 
Ergisch – Gerhard Eggs 
Oberwalliser Tambouren- und Pfeiferfest im Mai 2014 
 
Oberems- Marcel Bregy 
18. Mai Pfingstmärt, Pizzafest, Märetschipfad 
 
 
 



Unterems-Turtmann- Mathias Jäger 
Barrhornwanderung im Juli, Maultiertage anfangs August, 28. September PüruMärt, Eringerball im 
Oktober 
 
 

10. Informationen Vereine 
 
Mathias Jäger erwähnt, dass verschiedene Beschilderungen zum Erneuern geplant sind. 

 
 
11. Anträge 
 
Es werden keine Anträge gestellt. Marcel Borter erläutert, dass durch die eingangs erwähnte 
Buskonzession der Gemeinde Oberems, der Inhaber verantwortlich ist, den Touristen einen 
optimalen Transport ins Turtmanntal zu gewährleisten. So würde man z.B.  im  Raft auch Leute oder 
Gruppen abholen, auch könnte man z.B. eine Gruppe nach Ergisch abholen. Die Alpwege jedoch 
würden nicht befahren. Zudem sei man bestrebt,  Gebiete wo bereits Konzessionen bestehen, nicht 
zu konkurrenzieren. 
 
Heinz Oggier dankt allen Anwesenden. Er erwähnt, dass die nächste Sitzung in Agarn stattfinden wird 
und schliesst die Sitzung um 21.10 Uhr. 
 
Während ein Film von der Tour Matterhorn gezeigt wird, verwöhnt uns der Tourismusverein 
Oberems mit Raclette und Wein. 
 
 
Oberems, 13. Mai 2012       Die Protokollführerin 
 
         Martina Eggs  



Liste entschuldigte Personen GV Oberems 
 

 Bregy Alex 

 Oggier Peter 

 Bregy Rafaela 

 Borter Patricio 

 Zenhäusern Marcel 

 Zeiter Reinhard 

 Hischier Markus 

 Hischier Kurt 

 Baumann Hans-Peter 

 Margelisch Petra 

 Matter Rafael 

 Andres Oswald 

 Mathieu Josiane 

 Amacker Adrian 

 Pfammatter Christian 

 Schnydrig Carlo 

 Jäger Arnold 

 Hischier Hubert 

 Hischier Marie-Elisabeth 

 Amacker Patrick 

 Amacker Josef-Heinrich 

 Dirren Herbert 
   
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
   
 

 
 
 

 
 


